

Etablissements et vie scolaire

Rectorat Cabinet Lyon, le 24 avril 2023

Affaire suivie par : Léda Carret Tél : 06 27 09 91 89 Mél : daylc@ac-lyon.fr

92 rue de Marseille 69007 Lyon Cedex 07 La Déléguée Académique à la Vie Lycéenne et Collégienne

Objet: Compte-rendu du CAVL du mardi 4 avril 2023

Le Conseil s'est tenu au rectorat de Lyon avec les titulaires élus au CAVL. 29 élus étaient présents. 12 membres adultes ont pris part à ce conseil.

Les élus académiques et nationaux ont pris la mesure de leur mission et sont allés au contact des lycéens dans leur circonscription. Leur engagement s'inscrit parfaitement dans les exigences de la circulaire de rentrée 2022 puisque les élèves souhaitent une école engagée pour l'excellence, l'égalité et le bien-être.

- Le Conseil national de la vie lycéenne

Les élus nationaux nous ont fait part de leur travail avec le Ministre de l'éducation nationale lors du premier CNVL qui a eu lieu fin janvier 2023 :

- Voir l'engagement éco-responsable inscrit pleinement dans une « culture établissement » avec une représentation dans les instances CA, CESCE. Monsieur le recteur partage le souhait des élèves en précisant qu'aujourd'hui l'éducation au développement durable était la préoccupation de chacun dans les établissements. Les programmes scolaires intègrent dorénavant la thématique EDD dans toutes les matières.
- Travailler pour plus d'égalité en éducation. Les élèves sont notamment soucieux de voir les inégalités territoriales se réduire en matière d'éducation. Monsieur le recteur ajoute que cette problématique est bien identifiée sur le territoire national et qu'elle est également le fruit de réflexion et d'actions à l'intérieur de chaque académie.
- Agir pour le bien-être de tous en établissement: c'est une préoccupation majeure pour laquelle les élèves ont travaillé au niveau académique à travers un questionnaire qui sera diffusé à tous les lycéens.
- <u>Les élèves élus ont réunis des Inter-CVL</u> sur 4 circonscriptions : les lycées professionnels du Rhône au Lycée Tony Garnier, les lycées de la circonscription C4 au Lycée Louis Armand, Les lycées de la circonscription C6 au Lycée St Exupéry et la circonscription C2 au Lycée du Forez.



Etablissements et vie scolaire

Liberté Égalité Fraternité

30 lycées ont participé avec leurs élèves élus CVL.

Ces temps précieux de rencontre entre lycéens ont permis d'aborder plusieurs thématiques d'actualité : la santé mentale, le Pass Culture, le sport scolaire, les budgets vie lycéenne et l'orientation.

La thématique de l'orientation est souvent revenue auprès des lycéens professionnels qui ne se sentent pas valorisés dans leurs filières. Les élèves orientés par défaut dans une filière non choisie ne favorisent pas l'épanouissement de tous en lycée professionnel. Un travail va être engagé auprès des doyens IEN-IO.

Monsieur le recteur soucieux de l'insertion des jeunes, rappelle que seul un élève sur 2 est accueilli sur son premier vœux, mais depuis 3 ans, l'académie de Lyon a ouvert plus de 1000 nouvelles places en lycées professionnels et que nouvelles formations sur des métiers en tension vont ouvrir à la rentrée prochaine (chauffeur routier et conducteur de car).

Les élèves ont largement exprimé, dans tous les types d'établissements, leur besoin de mettre en place des projets qui permettent de faire vivre un sentiment d'appartenance à l'établissement. Les actions mettant en valeur « le vivre ensemble » favorisent un climat scolaire serein et propice à la réussite et les élèves l'ont bien compris.

- Questionnaire santé mentale

Le questionnaire élaboré par les élèves a pour objectif d'essayer de recenser les difficultés vécues par les lycéens et de les quantifier. Des activités pour favoriser le bien être des lycéens sont mises en place dans certains établissements, il est donc important de les répertorier afin de promouvoir les bonnes pratiques.

Le questionnaire élaboré par les élèves élus a été mis en ligne par les services de la DSI du rectorat de Lyon. La diffusion du questionnaire sera assurée par les élèves dans tous les lycées. Nous avons bien noté que la diffusion numérique via le lien et le QR code serait à privilégier pour faciliter l'analyse des résultats.

https://ppe.orion.education.fr/auvergnerhonealpes/itw/answer/s/UtdbUyIc5U/k/santementale





Etablissements et vie scolaire

- Enquête CVL (DGESCO)

L'enquête CVL diligentée par la DGESCO au niveau national nous permet de pointer plusieurs problématiques dans l'Académie de Lyon.

- Les CVL déplorent le manque de mobilisation des enseignants dans cette instance de vie lycéenne.
- La frontière entre vie lycéenne et vie pédagogique semble inflexible, 84 % des CVL déclarent n'avoir aucun lien avec le conseil pédagogique.
- Permettre aux élèves d'avoir un regard sur les dépenses liées au Fond de vie lycéenne.
- Susciter plus d'engagement des élèves en lycée professionnel.